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         令和2年第2回印西市教育委員会定例会会議録  

                       日時：令和2年2月18日(火)午後3時 

                       場所：印西市役所4階 41会議室 

1．開  会 

2．開  議 

3．議事日程の報告  

 (議事日程) 

  日程第 1 会議録署名委員の指名  

  日程第 2 会期の決定  

  日程第 3 教育長報告  

  日程第 4 議案第1号  

       令和元年度教育費補正予算について  

  日程第 5 その他 

4．閉  議 

5．閉  会 

 

教育長及び出席委員(5名) 

          教 育 長  大  木     弘 

      1 番 教育長職務代理者  大  野  忠  寄 

      2 番 委 員  寺  田  充  良 

      3 番 委 員  鈴  木  裕  枝 

      4 番 委 員  栃  尾  知  子 

 

欠席委員 (なし) 

 

説明のため出席した職員(6名) 

教 育 部 長  伊  藤  哲  之 

教 育 部 副 参 事 
(教育総務課長事務取扱) 

土  屋  茂  巳 

学 務 課 長  渡  邉  義  規 

指 導 課 長  吉  野  高  明 

生 涯 学 習 課 長  小 那 木  康  淳 

文 化 ホ ー ル 館 長  小  作  公  哉 

 

職務のため出席した職員(3名) 

教育総務課課長補佐  平  川  幸  弘 
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教 育 総 務 課  
総 務 係  係 長 

吉  林  由 美 子 

教 育 総 務 課  
総 務 係  主 査 補 

浅  野  嘉  人 

(15時00分) 

(開会の宣告) 

教 育 長 

 

(出席者の報告) 

教 育 長 

 

 

(開議の宣告) 

教 育 長 

(議事日程の報告) 

教 育 長 

 

(会議録署名委員の指名) 

教 育 長 

 

 

(会期の決定) 

教 育 長 

 

(教育長報告) 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ただいまより令和 2年第 2回印西市教育委員会定例会を開会いたしま

す。 

 

  本定例会の出席職員につきましては、印西市教育委員会会議規則第 14

条の規定により、教育部長、教育総務課長、学務課長、指導課長、生涯

学習課長、文化ホール館長、教育総務課職員でございます。  

 

  それでは、これより開議いたします。  

 

  本日の議事日程については、お手元にお配りしたとおりです。  

  ご了承願います。  

 

  日程第1 会議録署名委員の指名を行います。  

  本日の会議録署名委員は、会議規則第 31条の規定により、 4番、栃尾

委員を指名します。  

 

  日程第2 会期の決定を行います。  

  本定例会の会期は、会議規則第 4条の規定により、本日1日とします。  

 

  日程第3 教育長報告を行います。  

  それでは、お手元の資料に基づいて、教育長報告を行います。  

  経過報告でございます。  

  1月30日木曜日、令和元年度第2回教育長・教育委員研修会が市原市で

あり、教育委員の皆様と出席をしてまいりました。  

  31日金曜日、令和元年度印教連教育功労者表彰式が成田市で開催され

ました。印西市の 7名の退職される校長先生と1名の教頭先生が表彰され

ました。  

  引き続いて、同じ場所で行われました令和元年度第 4回印教連定例常

任委員会がございまして、出席をいたしました。内容については、令和

2年度の行事予定等についてでございました。  

  2月 3日月曜日、市の新型コロナウイルス対策会議が市役所で開催さ

れ、出席をいたしました。  

  6日木曜日、令和元年度第 2回千葉県総合教育センター懇談会が千葉市

の教育センターであり、出席をいたしました。都市教育長協議会の会長
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ということで出席をしました。 

  それに引き続いて、同じ教育センターで、令和元年度千葉県初任者研

修等実施協議会が開催され、出席をいたしました。  

  10日月曜日です。第 2回新型コロナウイルス対策会議が市役所で開催

され、出席をいたしました。内容については、第 1回目、第 2回目ともに

国・県からの通達された文書と近隣市町の状況等の情報交換がございま

した。 

  12日水曜日、北総教育事務所所長・校長の 2次面接が四街道市であ

り、出席をいたしました。  

  13日木曜日、家庭教育学級運営研修会が市役所で開催されました。第

2回目となり、出席をいたしました。  

  同日、令和元年度千葉県都市教育長協議会第 3回役員会が千葉市であ

り、出席をいたしました。会長の市ということで、教育総務課の職員と

ともに出席をしてまいりました。内容については、来年度の予定等につ

いての確認でございます。  

  14日金曜日、第 7回市校長会議が本埜中学校で開催され、出席をいた

しました。  

  17日月曜日、堆肥の寄贈式でございますが、市役所で開催されまし

た。これは、牛丼の松屋フーズ様から、残渣の堆肥化をしていて、その

堆肥を市内の小・中学校にいただけるということがありまして、その寄

贈式が市長室で行われまして、同席をいたしました。  

  538袋、市内の小・中学校に 1月15日、16日で配送していただいており

ます。 

  同日でございますが、通学区域審議会、第 2回目になりますが、答申

をいただいたことになります。1回目は12月18日に行われております。  

  18日火曜日、令和 2年第1回市議会定例会が、今日ですが、開会されま

した。会期は 3月19日までの予定でございます。  

  そして、第 2回教育委員会定例会が市役所で現在、開催されておりま

す。 

  行事予定でございます。  

  2月 21日金曜日、教育委員研修会が東京都であり、栃尾委員と鈴木委

員がご出席いただけるということでございます。よろしくお願いいたし

ます。 

  同日、第 11回の市教頭会議が、すみません、教育センターと書いてお

りますが、場所が変わりまして、松山下の運動公園総合体育館で開催さ

れる予定でございます。  

  3月7日土曜日、市民アカデミー卒業式及び修了式が中央公民館で挙行

され、出席をする予定です。  

  12日木曜日、市内の中学校の卒業式が市内の中学校 9校で挙行される

予定でございます。  
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(議案第 1号 ) 
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  16日月曜日、学校適正配置審議会が市役所で開催されます。  

  17日火曜日、第 3回教育委員会定例会が市役所で開催される予定でご

ざいます。  

  以上でございます。  

  何かご質問ございますでしょうか。  

  よろしいでしょうか。  

  それでは、以上で報告を終わらせていただきます。  

  ここからの議事進行については、教育委員会会議規則第 26条の 2の規

定により、大野教育長職務代理者にお願いいたします。よろしくお願い

いたします。  

  それでは、これより議事の進行を行わせていただきます。  

 

  日程第4 議案第1号 令和元年度教育費補正予算についてを議題とし

ます。 

  提案理由の説明を求めます。  

  教育部長。  

  議案第1号 令和元年度教育費補正予算について。  

  令和2年第1回印西市議会定例会に提出する令和元年度教育費補正予算

について、別紙のとおり市長に申し入れる。  

  令和2年2月18日提出。  

  印西市教育委員会教育長、大木弘。  

  初めに、こちらの議案の提出に至った経緯をご説明いたします。  

  本年1月29日の令和2年第1回教育委員会定例会におきまして、令和 2年

第 1回印西市議会定例会に提出する令和元年度教育費補正予算について

議決をいただいたところでございますが、その後、国において学校のＩ

ＣＴ関連の施策が示されたことに伴う事業が発生いたしましたことなど

から、新たな補正予算案として追加してご審議をお願いするものでござ

います。  

  それでは、全体の概要につきましてご説明をいたします。  

  Ａ 4横の議案第 1号  令和元年度教育費補正予算 (令和 2年第 1回市議会

定例会)をご覧いただきたいと思います。  

  1ページをお願いします。  

  初めに、歳入でございます。  

  国庫補助金の増及び市債の減を合わせまして、歳入予算の総額から 1

億2,168万3,000円を減額するものでございます。  

  2ページをお願いいたします。  

  歳出でございますが、小学校費及び中学校費の増並びに社会教育費の

財源補正によりまして、歳出予算の総額を 1億 3,709万 1,000円増額する

ものでございます。  

  3ページをお願いいたします。  
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職 務 代 理 者 

学 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

職 務 代 理 者 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

職 務 代 理 者 

学 務 課 長 

 

 

 

 

  繰越明許費の補正でございますが、小学校及び中学校のＩＣＴ環境整

備事業におきまして、年度内の事業完了が見込めないことから設定する

ものでございます。  

  詳細につきましては、各課長からご説明申し上げます。よろしくお願

いします。  

  学務課長。  

  それでは、議案第 1号の審議資料をご覧ください。  

  令和元年度補正予算1－1ページ、歳入でございます。  

  15款 2項 5目 1節小学校費国庫補助金、公立学校情報通信ネットワーク

環境施設整備費補助金ということで、新規の事業でございます。  

  これは、国におけるＧＩＧＡスクール構想の実現に向けたネットワー

クの整備に係る補助金を活用して、市内のここに掲げた 7校の小学校の

校内ＬＡＮを整備するため、 4,114万9,000円の増額補正をするものでご

ざいます。  

  続きまして、下の段をご覧ください。  

  15款 2項 5目 2節中学校費国庫補助金ということで、小学校と同様に、

このＧＩＧＡスクール構想の実現に向け、国の補助金を活用して、市内

の 4中学校の校内ＬＡＮを整備するために、 2,196万 8,000円を増額補正

するものでございます。  

  続きまして、1－2ページをご覧ください。  

  22款 1項 4目 1節学校教育施設等整備事業債ということで、小学校のＧ

ＩＧＡスクール構想の実現に向けて、 4,020万円の起債をするものでご

ざいます。  

  その続きで下の段、こちらは、中学校の校内ＬＡＮ整備のための起債

として、 2,140万円の補正をするものでございます。  

  以上でございます。  

  生涯学習課長。  

  次に、生涯学習課所管の補正予算について説明いたします。  

  審議資料の1－3ページをご覧ください。  

  22款 1項 4目 2節社会教育債の文化ホール整備事業を 2億 4,640万円減額

するものでございます。 

  補正の理由でございますが、文化ホール・大森図書館大規模改修工事

実施に伴う市債の借り入れについて、今年度支払済額のうち出来高によ

る起債借り入れが見込めないため、減額補正するものでございます。  

  学務課長。  

  では、1－4ページをご覧ください。  

  歳出でございます。  

  9款 2項 2目小学校ＩＣＴ環境整備事業といたしまして、 8,918万 7,000

円の増額補正でございます。  

  内訳につきましては、設計・監理委託といたしまして420万3,000円、
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職 務 代 理 者 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

職 務 代 理 者  

学 務 課 長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

職 務 代 理 者  

 

 

寺 田 委 員  

 

工事請負費といたしまして8,498万4,000円の増額補正をするものでござ

います。  

  こちらも、先ほど来申し上げているとおり、ＧＩＧＡスクール構想の

実現に向けた校内ＬＡＮ整備をするための補正をするものでございま

す。 

  続きまして、1－5ページをご覧ください。  

  9款 3項 2目中学校ＩＣＴ環境整備事業でございます。 4,790万 4,000円

の増額補正をするものです。  

  内訳につきましては、設計・監理委託といたしまして 261万8,000円、

工事請負費といたしまして4,528万6,000円の増額補正をするものでござ

います。  

  理由につきましては、同様に、この 4校の中学校の校内ＬＡＮ整備を

するためのものでございます。  

  以上でございます。  

  生涯学習課長。  

  次に、1－6ページをご覧ください。  

  9款 5項 6目文化ホール施設管理に要する経費の事業費の財源内訳につ

きまして、文化ホール・大森図書館大規模改修工事に伴う市債の借り入

れを減額することから、地方債を 2億 4,640万円減額、一般財源を 2億

4,640万円増額とし、事業費の財源内訳を変更するものでございます。  

  説明につきましては、以上でございます。  

  学務課長。  

  引き続き、1－7ページをご覧ください。  

  繰越明許費でございます。  

  9款 2項 2目小学校ＩＣＴ環境整備事業といたしまして 8,918万 7,000円

の理由でございますが、小学校 7校の校内ＬＡＮ整備を予定しておりま

すけれども、国の補助金交付決定が 3月の予定でございまして、年度内

に完了が見込めないために、繰越明許するものでございます。  

  次、1－8ページをご覧ください。  

  9款 3項 2目中学校ＩＣＴ環境整備事業 4,790万 4,000円の繰越明許にな

ります。  

  理由は、同様に、中学校 4校の校内ＬＡＮ整備を予定しております

が、国の補助金が 3月決定の予定でございますので、年度内に完了が見

込めないために、繰越明許するものでございます。  

  以上でございます。よろしくお願いいたします。  

  これから質疑を行います。  

  質疑はありませんか。  

  寺田委員。  

  小学校7校と中学校 4校のＬＡＮ整備なんですが、そのほかの学校はも

う完成しているんですか。  
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職 務 代 理 者  

学 務 課 長  

 

 

 

 

 

寺 田 委 員 

職 務 代 理 者  

教 育 部 長 

 

 

 

 

寺 田 委 員  

教 育 部 長 

 

 

寺 田 委 員 

職 務 代 理 者 

 

栃 尾 委 員 

 

職 務 代 理 者 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

栃 尾 委 員 

職 務 代 理 者 

 

各 委 員 

職 務 代 理 者 

 

 

 

各 委 員 

職 務 代 理 者 

  学務課長。  

  ほとんど全ての学校で今、 1ギガというＬＡＮが入っているんですけ

れども、補正は比較的大きな学校を対象としていまして、ここについて

は、全校一斉にもしパソコンを使ってＬＡＮを使用した場合に、通信障

害が起こる可能性もあるということで、 10ギガまで上げる必要があるか

もしれないというところで、大きな学校についてこのように補正してい

ます。 

  それは、光ではないんだね。光ファイバーじゃなく。  

  教育部長。  

  今回、当初、この国のＧＩＧＡ構想の通知が来たときは、光対応で、

一時、国にお話をしたんですけれども、全国から集めましたら、予算が

足りなくなってしまいまして、それでは困るということで、光ではな

く、有線ですが、光同様のスピードで対応できるということで、その額

で対応していくと。  

  それは、料金が相当安くなっている。 

  はい、光よりは安くなるということで、国が、それでないと整備は認

めないということで言われていましたので、そちらに落として整備する

ようなことで、今考えています。  

  わかりました。ありがとうございました。  

  ほかに質疑はありませんか。  

  栃尾委員。  

  1－3ページ。こちらの補正理由をもう少しわかりやすく教えていただ

けるとありがたいんですけれども。  

  生涯学習課長。  

  大規模改修工事に係る歳出の約 9割は起債、いわゆる借金といいます

か、起債をして支出する予定でしたけれども、工事の出来高が当初の見

込みを下回ってしまったことで、結果として、当初予定していた起債額

を確保できないという見込みが立ちましたので、工事費の財源となる起

債額を減額して、その不足分を一般財源で補うというものでございま

す。 

  わかりました。  

  ほかに質疑はありませんか。  

  よろしいですか。  

  はい。 

  これで質疑を終わります。  

  議案第1号について採決をします。  

  お諮りいたします。  

  議案第1号は原案のとおり決定することにご異議ありませんか。  

  異議なし  

  異議なしと認めます。  
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( そ の 他 ) 

職 務 代 理 者 
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職 務 代 理 者 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  したがって、議案第1号は原案のとおり可決されました。  

 

  日程第5 その他について何かありますか。  

  学務課長。  

  それでは、卒業式及び入学式の日程についてお願いいたします。  

  まず、卒業式の日程についてご連絡させていただきます。  

  資料をご覧ください。  

  委員の皆様には、出席する学校をご確認いただきますとともに、卒業

式当日は教育委員会告辞をお読みいただきますようお願いいたします。

告辞につきましては、後日、お届けいたします。  

  ここで 1点確認ですけれども、告辞の結びは印西市教育委員会という

ことで結んでいただきますので、その後にご自分のお名前はおっしゃら

なくて結構ですので、その点をちょっと確認をさせていただきたいと思

います。  

  それから、出席予定のこの学校につきまして、何か不都合のある場合

については、学務課までご連絡をいただければと思います。  

  なお、市長の出席校につきましては、星印がついていますけれども、

小学校が牧の原小、中学校は木刈中でございます。  

  次に、入学式でございます。  

  本日は日程のみご連絡させていただきます。出席していただく学校に

つきましては、3月の定例教でお伝えさせていただきます。  

  日程でございますが、小学校の入学式、 4月9日木曜日、中学校が4月8

日水曜日、幼稚園が4月10日金曜日でございます。  

  以上でございます。よろしくお願いいたします。  

  生涯学習課長。  

  生涯学習課から、ふれあい文化館改修工事についてご説明いたしま

す。 

  お手元の資料をご覧ください。  

  初めに、経緯でございますが、平成 10年に竣工し、開館後 21年が経過

した建物の老朽化が進み、設備等の不具合や故障が頻発しているところ

から、大規模改修工事を実施いたします。  

  概要でございます。  

  劣化した屋上防水シート等の防水改修工事、劣化したタイル・シール

等外壁修繕工事、耐震対策等の既存不適格を指摘されているエレベータ

ーの交換、トイレ、内装等の改修、老朽化した非常用発電設備、空調設

備、受水槽、消防設備など、各設備について改修・更新工事を行う予定

となっております。 

  なお、大規模改修工事の細かな改修内容といたしましては、その下の

資料の 3、改修内容にありますとおり、 13の項目の改修や更新、変更等

を行う予定でございます。  



－９－ 
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(閉議の宣告) 

教 育 長 

 

  次に、4、大規模改修スケジュールでございますが、令和元年 6月から

令和 2年 2月にかけまして、実施設計委託を行っております。令和 2年 10

月から令和3年6月末までが改修工事の予定となっております。改修工事

に伴う施設の休館につきましては、令和 2年 10月から令和 3年 7月末まで

の 10カ月を予定しております。令和 2年 4月から 7月にかけまして再開準

備を行い、令和 3年8月にリニューアルオープンの予定で、現在、考えて

おります。  

  現状での予定でございますので、入札や議会等の状況によりまして、

変更になることが出てくる場合もございます。  

  以上でございます。  

  それでは、ほかに、その他何かありますか。  

  それでは、質疑はありませんか。  

  鈴木委員。  

  今年度、令和、大規模改修スケジュールのところを、今、見させてい

ただいているんですけれども、今年度中には改修で休館になってしまう

わけですけれども、この間の小・中学校等の今までの行事と、例えばハ

ートフルコンサートですとか、そういったことはどちらで予定されてい

るでしょうか。  

  文化ホールでしょうか。 

  文化ホールで今までやられていた行事ですね。  

  こちらはふれあい文化館です。ですので、ふれあいコンサートにつき

ましては、10月ですので、文化ホールは一応開館後ということです。  

  はい、わかりました。ありがとうございます。  

  ほかに、質疑はありませんか。  

  ありません。  

  よろしいですか。  

  これで日程第5 その他を終わります。  

  それでは、私の議事進行役はこれで終了し、進行を教育長にお戻しし

ます。よろしくお願いします。  

  ありがとうございました。  

  それでは、事務局から次回教育委員会会議の開催日等について連絡が

ございます。  

  教育総務課長。  

  次回定例会でございますが、3月17日の火曜日午後2時から、この同じ

場所で開催予定でございます。よろしくお願いします。  

  ということでございます。  

  そのほか、ございますか。  

 

  それでは、以上で本日の日程が全て終了いたしましたので、会議を閉

じます。  



－１０－ 

(閉会の宣告) 

教 育 長 

 

 

 

  以上をもちまして、令和2年第2回印西市教育委員会定例会を閉会いた

します。どうもお疲れさまでした。  

(15時28分) 



－１１－ 
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